
"Unser" Abt soll den Abt von Niederaltaich darstellen, der vor 1.000 Jahren gelebt hat.

In Wirklichkeit wirkte von 996 bis 1022 in Niederaltaich Abt Gotthard, unter dem die zweite große Blütezeit des dem Hl. Mauritius geweihten Benediktinerklosters begann. 1022 wurde Gotthard vom sächsischen König und Kaiser Heinrich II. zum Bischof in Hildesheim berufen. Gotthard war einer der größten Bischöfe im 11. Jahrhundert, der auf dem Konzil zu Reims heilig gesprochen wurde. Der mächtigste Alpenpass der Schweiz ist nach ihm benannt.

Aus Anlass "1000 Jahre Absdorf" haben Angelika Gaubitzer, Krystyna Miller-Gawrzynska, Petra Mayer, Leo Peter und Hannelore Pichler nach einer alten Vorlage diesen Abt lebensgroß gemalt. Er soll an allen Ortseinfahrten von Absdorf die Gäste auf die Veranstaltungen hinweisen, die in Absdorf heuer durchgeführt werden. Seit wenigen Tagen steht an den Ortseinfahrten Tulln, Bierbaum, Königsbrunn und Absberg schon je eine Figur, nur jene aus Richtung Stetteldorf fehlt noch. Sobald diese ebenfalls aufgestellt ist, werden die Äbte auf einer Tafel immer die aktuelle Veranstaltung zu "1000 Jahre Absdorf" anzeigen.

